

9月の行事等予定表

| | |
|-----|----------------------|
| 1木 | 燃えない粗大ゴミ |
| 2金 | |
| 3土 | |
| 4日 | |
| 5月 | |
| 6火 | |
| 7水 | |
| 8木 | |
| 9金 | |
| 10土 | 卓球 |
| 11日 | |
| 12月 | |
| 13火 | |
| 14水 | |
| 15木 | |
| 16金 | |
| 17土 | 卓球 |
| 18日 | |
| 19月 | 敬老の日 |
| 20火 | 燃える粗大ゴミ |
| 21水 | |
| 22木 | みしまだより発行 |
| 23金 | 秋分の日 |
| 24土 | ヘアカット（13時～18時） 卓球 |
| 25日 | ヘアカット（8時～17時） |
| 26月 | |
| 27火 | |
| 28水 | |
| 29木 | |
| 30金 | |

※自主グループの活動については変更の場合があります。

集団がん検診のお知らせ (結核・肺がん、大腸がん検診)

検診日：10月3日（月）

下記の時間で検診車が巡回します。お申し込みされた検診会場でお受けください。

対象者は40歳以上の市民です。(昭和58年3月31日までに生まれた人)

○時間・会場

| 時間 | 場所 |
|-------------|----------|
| 10:20～11:00 | 漁協前 |
| 11:20～11:40 | 羽仁 消防機庫前 |

○料金

| 検診の種類 | | 74歳以下 | 75歳以上 |
|------------|-------|-------|-------|
| 結核・ | レントゲン | 200円 | 200円 |
| 肺がん | たんの検査 | 700円 | 300円 |
| 大腸がん（便の検査） | | 400円 | 200円 |

※たんの検査は問診で必要と判断された人に行います。その場合、レントゲン検査料金の200円とは別に上記の検診料金が必要です。料金は回収日にお支払いいただきます。

※新型コロナウイルス感染症のまん延状況により、やむを得ず検診を中止する場合があります。

お問い合わせ 柳井市保健センター ☎23-1190

老人大学講座について

9月に開催を予定していました老人大学講座は中止いたします。

次回開催は10月を予定しています。

お問い合わせ 平郡東公民館 ☎47-2211

みしまだより

令和4年8月25日号
発行 平郡東公民館
☎0820-47-2211
平郡総人口 247人
平郡東人口 157人
令和4年7月末日現在

ぶるぼん隊員の活動報告

令和4年8月14日(日)、たくさんの帰省客の車が平郡東に停まっていた。お盆の帰省客の車である。平郡島に移り住んで2年8か月。こんなに人がいるのを見たのは初めてでした。

2020年から始まった未曾有のウイルス災害。いわゆる「コロナ禍」により、世間ではイベント事は軒並み中止...。たくさんの楽しみが我々の生活から奪われました。

飲食店や、旅館、人の集まる場所はとにかく経営が成り立たない、大打撃を受けました。

医療機関も満足には整っていない平郡島でも残念ながら、来島自粛願を港に貼り、故郷の平郡に帰るのを我慢された出身者もたくさんいらっしゃいました。

2年近く、イベント事は平郡でも中止にせざるを得ない状況が続いていました。そんな中、ワクチンも出来、感染者数こそ多いですが、重症患者の数も減ってきたこの頃。コロナで全て中止にするのはいかがなものかという声も上がり始めた世間。平郡東でもマスク着用、距離を保つ、手指のアルコール消毒、屋台は無し等を条件に、実に3年ぶりとなる「盆踊り」が行われる事となりました。

僕にとっては、平郡に来て初めての盆踊り。ト部真一さん、ト部隆元さんに夏前になると、太鼓の叩き方を教わってきました。3回目の夏。

8月14日(日)19時50分。予備太鼓が鳴り始め、人もまばらですが埋立地に集まってきました。鈴木和平さんが強く3回叩いて、「盆踊り」本番が始まりました。太鼓の音が強く鳴り響き、口説き手の声は弾み、踊り手の輪は大きくなっていく...

さんさ→さんざ→きやま→いろはくどき→お初吉之亟→さんさの順に進んでいく「盆踊り」。参加者の数とボルテージは上がる一方。帰省された方も踊り、叩ける方が太鼓を叩き繋いでいく。



夜も更けていき、少しずつ参加者も減っていく、しかし、「盆踊り」の熱は下がらない。そんな中、鈴木和平さんの太鼓の連打が、令和4年度の盆踊りの終わりを告げた。

皆、笑顔で讃えあい、この時期など関係なく握手し、肩を叩きあっている。この行為はコロナ禍に止められてなるものか。なんとという美しい光景。

本番までに色々な事があり過ぎた今回の盆踊り。これから盆踊りに参加させていただくこともあるでしょうが、僕の中では間違いなく最も強く印象に残る「盆踊り」でしょう。

太鼓を教えてくれた皆さん、準備された皆さん、参加者の皆さん、本当にありがとうございました。

そして平郡東地区の亡くなられた方、ご先祖様、見守って下さってありがとうございました。平郡島は元気です。



駆逐艦“梨”慰霊祭

八斗時沖でアメリカ空母艦載機の攻撃により沈没した駆逐艦“梨”の慰霊祭が7月28日に行われました。

参列者の方々は海に献花し、ご英霊38柱のご冥福をお祈りいたしました。



9月1日は防災の日

もしもの時に備えて防災グッズの準備、点検や避難場所の確認などを行っておきましょう。



土砂災害時緊急避難場所

お問い合わせ 平郡出張所 ☎47-221

今月の俳句

読売山口文芸欄入選

ホワイトボード俳句教室夏はじめ

※ホワイトボード||白板

平郡東公民館講座再開について

8月31日に体育館の改修工事が終わり、9月から平郡東公民館講座が再開する予定です。

ソフトバレー、バドミントン、卓球の新規メンバーを募集していますので、練習をご希望の方は平郡東公民館（☎47-2211）へお申し込みください。見学だけでもOKです。



ソフトバレー

バドミントン

卓球

お問い合わせ 平郡東公民館 ☎47-2211

平郡島にまつわる不思議な話

大阪丸の伝説 その1

昔、この沖で大阪丸という商船が沈んだ。そして夜、漁師が海で方向が分からなくなると明かりがぽーっと灯る。沖でにっちもさっちもいかない時、この明かりを見て無事島に辿り着くことができたという。

〔平郡東 加藤正 80歳〕

大獄のほら穴 その1

羽仁の部落に大きな岩がありますよ。そこを大獄と言うんですが、そこにほら穴があってその中には金の盃があるとかいいますよ。それで、それを取りに入るともう出て来れないとかね。

〔平郡東 永井ツネヨ 63歳〕

蛇の池にまつわる話 その1

昔は、あそこ（蛇の池）に金物も何か落としたり、朝にやみんなこっちの土手に出とったいう。（蛇は）金物が嫌いなんよね。

鍋をその近くの畑の人が鍋を落としたんですと。そしたら、朝行ってみたら上へ上げてあったんやて。

〔平郡西 三浦タネヨ 62歳〕

エンコの話 その1

夜、雨が降って干し物を中にしまう時、手伝いに来ってくれるが、決して軒から先には入って来ない。

〔平郡西 松村ヨシコ 48歳〕

（常民第23号より 昭和62年2月1日発行）

婆さんが体験した話。数人で五十谷へ夜磯に行った時、一人遅れて行った人が、三島の鼻から八島へ向かって赤、青、黄色の光の玉がスーっと行くのを見た。その光は八島に近づくとつれ大きくなる。それが3回続いた。何ともきれいなじゃった。これは大坂丸の霊ではないか。当時、沈没から50年が経っていた。

婆さんから聞いた話。夜、五十谷に行くと「こーい、こーい」と鳥が鳴く。これは平家倒しを呼ばれる鳥で、その姿を見た者はいないそう。何とも寂しそうな声じゃったそう。

婆さんが平郡西の小林先生から聞いた話。蛇の池の海岸で黒髪をとかず女性を見た漁師がおった。その女性は出会ったことを他言しないように漁師に言った。漁師は約束して帰ったが、周囲の人から「帰りが遅い、顔色が悪い」等聞かれ、「言ってはならないと言われたが・・・」と、女性と出会ったことを話してしまった。するとその場で、ぽっと息を引き取ってしまった。

〔平郡東 神代フサコ 100歳〕

夜、大阪丸の光が海一面に現れる。「きれいなじゃのう。立派じゃのう。」等と褒めると、幽霊船の光が大きくなるらしい。

〔平郡東 鈴木安夫 93歳〕

他にも、石仏の伝説、人を喰う壺、根場の怪火、阿宗の怪火、灯籠流しで現れる人魂等、不思議な話がある。

（令和4年8月8日撮影 五十谷海岸）

